

Comercio llegó a nivel más bajo en tres años

CNC otorgó estadística. Cámara indica que situación es incluso peor que en 2019.

Pablo Martínez Tizka
 cronica@estrellaconce.cl

Un estudio de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (CNC) mostró que el comercio minorista de la región del Bío-Bío llegó a su nivel más bajo en tres años.

La institución informó que las ventas registraron una baja de 6,7% real anual en el tercer mes del año, acumulando entre enero y marzo una caída de 9,8%.

Ante esta situación, Sara Cepeda, presidenta de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo de Concepción, indicó que “yo creo que incluso podemos decir que ese índice es muy optimista porque la realidad en Concepción es peor que eso, ya que en abril nuestras ventas cayeron en un 17% y no sabemos qué es lo que va a pasar en mayo”.

Además, remarcó que “hay gente que está evaluando en cerrar, ya tenemos casos de despidos y otras medidas. La incerti-



AGENCIA UNO

PIDEN MEDIDAS DE REACTIVACIÓN ECONÓMICA.

17

por ciento es la disminución en ventas que ha tenido la cámara penquista en abril.

dumbre hace que locatarios puedan tomar medidas apresuradas”.

Sobre las causas de aquello, señaló que “lo principal es que no hay consumo, a lo que agregaría que no hay proyectos ni incentivos. Creemos que no existen medidas de reactivación económica. Nuestra caída va en aumento desde agosto del año pasado”.

Por último, expresó

que “no sé cuánto tiempo más va a poder aguantar la gente”.

El seremi de Economía, Javier Sepúlveda, señaló que ante esta realidad se han aplicado planes. “Desde el año pasado hemos impulsado medidas de recuperación productiva y reactivación económica como el plan Chile Apoya, que inyectó \$6 mil millones adicionales a la región, a través de subsidios en varias áreas productivas. Este año se ha impulsado el Fogape Chile Apoya vigente desde diciembre, que busca aumentar créditos de inversión que bancos entregan a micro, pequeñas y medianas empresas, con un tope máximo de inte-

rés”.

EXPERTA

Daniela Catalán, académica de Ingeniería Comercial de la Universidad San Sebastián analizó las causas de esta baja. “Se explica por la desaceleración económica que estamos viviendo a nivel nacional y regional, la que tiene su origen en el debilitamiento de la inversión debido tanto a las altas tasas de interés como a la incertidumbre que aún enfrenta el país en materia institucional”.

Finalmente, la experta en temas económicos dijo que “esta situación se revertirá sólo si las condiciones económicas en general mejoran”.

